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Um dos grandes anúncios do 
ano foi do Complexo Inter-
modal Intermunicipal Guara-
mirim/Joinville, feito outubro. 
Ele causou efeito positivo no 
mundo dos negócios, multipli-
cado com o apoio da Prefeitura 
de Joinville, que aceitou a 
interligação com o Eixo Sul da 
cidade, permitindo mais um 
acesso à BR-101, de 6,6 km 
a partir da BR-280, no Poço 
Grande, sendo 4,6 km dentro 
do território de Guaramirim e 2 
km no lado de Joinville. Existe 
a necessidade da construção 
de uma ponte sobre o Rio Piraí. 
A ideia vinha sendo maturada 

há dois anos e houveram con-
versas com proprietários dos 
imóveis por onde a rodovia vai 
passar. Será um projeto ousa-
do, mas exequível. O Comple-
xo ficará em uma área de 45 
milhões de metros quadrados, 
aproximadamente, onde já há 
aeródromo, que poderá ser 
transformado em aeroporto de 
cargas, uma ferrovia, que corta 
o trecho, as BRs 280 e 101 
paralelas e mais a SC-108, a 
Rodovia do Arroz. A ideia já 
foi levada ao governador, que 
considerou muito relevante 
para o desenvolvimento da re-
gião Norte do Estado, devendo 

atrair grandes investimentos, 
inclusive internacionais. Join-
ville já aderiu. A abertura e 
asfaltamento entre a BR-280 
e a BR-101 será fundamental. 
Outra via também deverá ser 
aberta, fazendo a ligação à 
Rodovia do Arroz, abrindo 
finalmente um acesso somente 
dentro de Guaramirim para 
os moradores do João Pessoa 
(Dedo Grosso), que para che-
gar ao centro precisam entrar 
em Joinville para alcançar a 
SC-108, enfrentando dificulda-
des, em especial em períodos 
de chuvas prolongadas, com 
alagamentos.

Em princípio, esse treho não 
seria pavimentado, mas poderá 
ser, com investimento privado. 
A Prefeitura tem planejado para 
o primeiro semestre de 2022 o 
lançamento da licitação para 
pavimentar a Estrada Osvaldo 
Klein, desde o núcleo do bairro 
Guamiranga até a BR-101, 
abrindo, dessa forma, a opor-
tunidade de os proprietários 
venderem áreas para terceiros, 
à abertura de novos negócios. 
Ficará praticamente interligada 
ao Complexo Intermodal. Para 
que a proposta seja concretiza-
da, o plano diretor de Guara-
mirim será alterado.

Uma jararaca albina foi capturada 
pelos Bombeiros Voluntários de Ja-
raguá do Sul no portão de uma resi-
dência no bairro Jaraguá Esquerdo, 
na  rua Guilherme Hass. 
De acordo com o biólogo da Funda-

ção Jaraguaense do Meio Ambiente 
(Fujama), Christian Raboch, a espécie 
não é rara, mas a anomalia genética 
sim. “É raro um animal nascer assim 
e mais raro ainda conseguir sobre-
viver dessa forma, porque o animal 
precisa dessa camuflagem que é 
uma vantagem para poder caçar”, 
afirma. Segundo o biólogo, a cobra 
tem quase um metro de comprimento. 
A Fujama vai entrar em contato com 
o Instituto Butantan para ver se há o 
interesse de fazer uma nota científica 
e/ou sobre a espécie e depois ela 
deve ser solta na natureza.

Jararaca albina foi 
capturada em Jaraguá

Os 40 anos de fundação da Associação dos Jornais 
do Interior de Santa Catarina (Adjori) foram lembra-
dos e a entidade homenageada pela Assembleia 
Legislativa, em sessão especial realizada em outubro. 
A iniciativa foi do deputado Silvio Dreveck, com  parti-
cipação da vice-governadora Daniela Cristina Reinehr. 
A Adjori foi fundada em 24 de outubro de 1981, em 
assembleia geral realizada em Balneário Camboriú. 
O jornalista e editor do JDV, Flávio José Brugnago, é 
membro fundador e integrou a primeira diretoria, como 
2º tesoureiro. Participou da assembleia de fundação 
junto a Eugênio Victor Schmöckel Filho.

Adjori-SC fez 40 anos. 
Editor do JDV é 
membro fundador

Complexo 
deve 
alavancar, 
e muito, o 
crescimento 
da região

Mudanças no plano de saúde 
dos servidores municipais, que é 
gerenciado pelo Instituto de Segu-
ridade dos Servidores Municipais, 
o Issem-Saúde, foram aprovadas, 
com votos contrários de Jeferson 
Cardozo e Sirley Schapp. 
Conforme a Administração, as al-

terações são necessárias por conta 
do déficit apontado no Relatório de 
Avaliação Atuarial, que sinaliza um 

colapso do plano, caso nada seja 
feito. As principais alterações dizem 
respeito aos custeios do plano. O 
termo “contribuição” será extinto. 
Antes, os servidores efetivos contri-
buíam com 3% da remuneração. 
Os comissionados e ACTs contribuí-
am com 4,5%. Cada titular poderia 
colocar como dependente no plano 
os cônjuges, os filhos e os tutelados, 
pagando para cada um deles 1% 

da sua remuneração. Os empre-
gadores – Prefeitura, autarquias e 
fundações e o Legislativo – contri-
buem com 2,85% da remuneração 
do trabalhador. Com a nova regra, 
todos os associados do plano terão 
que pagar uma mensalidade. O 
valor dela será definido através de 
uma avaliação atuarial anual e di-
vulgado em resolução do Conselho 
de Administração do Issem.

Câmara aprova mudança no Issem-Saúde para evitar colapso 
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Elegância e sabedoria são duas 
palavras que podem ser usadas 
para definir a centenária Gra-
cioza Zatelli Carlini, descendente 
de italianos, natural de Rio dos 
Cedros. Vem de uma família de 
quatro irmãos (Isidoro, Matheus, 
Gracioza e Antônio, este ainda 
vivo, com 95 anos). Aos 13 anos 
assumiu a criação dos irmãos 
devido ao falecimento dos pais. 
Chegou aos 100 anos em ou-
tubro,  esbanjando bom humor. 
“Só tenho a agradecer a Deus”, 

afirmou emocionada.
Ela foi casada por 46 anos. Ele 

morreu aos 87 anos, em 2007. 
O segredo para chegar aos 100 
anos, afirma, é não se estressar, 
ser alegre e ter fé. Além de dispo-
sição. E disposição é o que não 
a falta. Além de exercício para 
o corpo e de uma alimentação 
saudável, ela exercita o coração, 
que transborda de amor ao ver os 
cinco filhos, os 12 netos e os oito 
bisnetos. Seu centenário de vida é 
uma dádiva à descendência.

Gracioza completou 100 anos com 
muito bom humor e disposição

O Clube de Idosos foi o local escolhido para consti-
tuição da Associação de Pais e Amigos dos Excepcio-
nais (APAE) de Schroeder, homologação do estatuto, 
eleição e posse da diretoria executivo, do conselho 
de administração e do conselho fiscal. Queli Mariana 
Melchioretto Luciani foi eleita como a primeira presi-
dente da Apae. A ideia de fundar a Apae vinha de 
2015, mas foi em março de 2021 que se constatou a 
quantidade de usuários e a lista de espera e se decidiu 
pela unidade própria. Eram 65 usuários indo à a APAE 
de Jaraguá do Sul e 23 em  espera. 

Schroeder constitui sua APAE
Schroeder completou 57
Em comemoração ao aniversário 
de de emancipação político-
administrativa, lançou um vídeo 
com objetivo de apresentar os 
atrativos da cidade e levar uma 
mensagem para aqueles que 
escolhem Schroeder para viver ou 
para visitar. Foi uma alternativa 
para homenagear a cidade e 
celebrar sem aglomerações. 

Aprovado
 Conselho da Mulher 
A Câmara de Vereadores de 
Guaramirim aprovou a criação 
do Conselho Municipal dos 
Direitos da Mulher (COMDIM), 
que terá o objetivo de propor, 
participar e fiscalizar as políticas 
públicas que assegurem os 
direitos das mulheres.
O COMDIM será composto por 
12 conselheiras, entre titulares 
e suplentes. Serão seis mulheres 
representantes do poder público 
e seis da sociedade civil. 

Contorno Rodoviário 
Oeste de Jaraguá terá 
orçamento revisado
O Contorno Rodoviário Oeste 
criará uma nova ligação entre a 
SC-110, na região do bairro Rio 
Cerro I, e a BR-280, em Nereu 
Ramos, e tem como principal 
objetivo desviar o tráfego pesado 
de passagem da área central 
da cidade. O projeto executivo 
do Contorno foi contrato pela 
secretaria de Infraestrutura do 
Estado e a empresa vencedora 
foi a Sotepa Engenharia, mas foi 
entregue nos moldes da antiga 
tabela do Departamento de 
Infraestrutura do Estado (Deinfra) 
e está desatualizado. Agora, 
Amvali e município devem 
revisar as peças técnicas que 
faltam para a licitação da obra.
O deputado Vicente Caropreso 
pleiteia recursos junto ao Governo 
do Estado para viabilizar a  
licitação e, consequentemente, a 
execução da obra.

Começaram as obras da nova ponte sobre o Rio Itapocu

A empresa Engedal Cons-
trutora começou em outu-
bro as obras de construção 
da nova ponte sobre o Rio 
Itapocu, ligando os bairros 
Chico de Paulo e Amizade, 
pelas ruas Joaquim Francisco 
de Paula e 13 de Maio. O 
canteiro de obras, na mar-
gem direita do Rio Itapocu, 
fica próximo à Menegotti 
Máquinas e Equipamentos.

O processo de licitação 
para contratar a empresa 
responsável pela prestação 
de serviço de engenharia, 
com fornecimento de ma-
teriais e mão de obra da 
ponte, teve a abertura dos 
envelopes no dia 17 de ju-
nho. A proposta vencedora 
apresentou um orçamento de 
R$ 6.884.244, 82 para essa 
obra, o que representa uma 

economia de 20,86% para 
o Município em relação ao 
valor de referência licitado 
no Edital 017/2021 que foi 
de R$ 8.699.451,64.
A ponte será erguida em 

concreto armado com lar-
gura de 14 metros e 120,40 
metros de comprimento. A 
previsão é de que a obra 
seja concluída no prazo de 
um ano.

JARAGUÁ DO SUL
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Carlos Moisés autoriza 
restauração da SC-110

Desde 1º de novembro, a Asso-
ciação Hospitalar São José, man-
tenedora do hospital São José, de 
Jaraguá do Sul, faz a gestão do 
Pronto Atendimento de Corupá. 
Pelo contrato, com prazo de cinco 
anos, a prefeitura de Corupá re-
passará à Associação Hospitalar 
São José R$ 312 mil mensais. 

Maurício José Souto-Maior, dire-
tor geral do hospital São José, 
destacou que a estrutura da 
unidade, que conta hoje com 
mais de mil colaboradores, 
entre médicos, enfermeiros e o 
setor administrativo, será colo-
cada à disposição do cidadão 
corupaense. 

Hospital S. José assumiu 
gestão do PA de Corupá

A ligação rodoviária entre 
Pomerode e Jaraguá do Sul 
será transformada nos próximos 
meses. Isso porque o Carlos 
Moisés determinou o início das 
obras de restauração do trecho 
de 11 quilômetros da SC-110, 
transpondo a Serra do Jaraguá 

até o centro da cidade mais 
alemã do Brasil. O prazo para 
a execução dos trabalhos co-
meçou a contar em novembro e 
é de 18 meses. O investimento 
será de R$ 34,6 milhões. A 
obra faz parte do Programa 
Novos Rumos. Serão execu-

tados, além da restauração 
do pavimento, os serviços de 
terraplenagem, pavimentação, 
drenagem, sinalização e obras 
complementares. Os trabalhos 
serão feitos pela empresa Pavi-
plan Pavimentação, vencedora 
do processo licitatório.

Jaraguá contratou projeto da nova estação de tratamento

A empresa Habitark Engenharia, de Blumenau, fará o projeto da nova estação de 
tratamento de esgoto que será instalada no Bairro Centenário. A nova estação 
substituirá a ETE Figueira, atualmente em funcionamento na Rua Prefeito Victor 
Bauer (Via Verde), Ilha da Figueira. Inauguradaem 2002, possui tecnologia que 
reduz 80% da carga orgânica do esgoto sanitário, porém remove nutrientes como 
o nitrogênio e fósforo, bem como detergentes, exigindo a aplicação de antiespu-
mante no efluente tratado para não causar impacto visual. 

O Comitê de Gerenciamento da
Bacia Hidrográfica do Rio Itapocu
realizou no dia 18 de novembro, 
no auditório do Novale Hub – 
Centro, de Inovação, um evento 
comemorativo aos seus 20 
anos. Na programação, teve a 
apresentação  da linha do tempo,
homenagens e confraternização.
Ao longo de duas décadas, o
Comitê Itapocu vem trabalhando
e se consolidando como o fórum
de discussão sobre um interesse
comum e precioso, o uso da água 
na bacia do Itapocu. Durante esta 
jornada o Comitê Itapocu contou 
com a participação de diversas 
entidades e atores sociais em prol 
da gestão de seus recursos hídricos.

ESTADO LANÇA EDITAL PARA 
A DUPLICAÇÃO DA SC-108

Durante agenda em 
Guaramirim, o governador 
Carlos Moisés da Silva lançou 
o edital de concorrência para 
a duplicação da SC-108, entre 
Guaramirim e Massaranduba. 
Trata-se de uma rodovia 
complexa, de 15 km, com 
várias obras de arte especiais, 
com orçamento inicial de R$ 
212 milhões. 

Comitê Itapocu
celebrou  20 anos

O centro esportivo em 
construção aos fundos da 
Arena Jaraguá homenageará ex--
prefeito e passa a ser 
denominado Centro Esportivo
Prefeito Durval Vasel. O projeto 
foi aprovado em sessão da 
Câmara de Vereadores. 
A justificativa é para perpetuar 
o nome de Durval Vasel pelos 
relevantes trabalhos prestados 
para a comunidade e por toda
sua atuação como prefeito, de  
1983 a 1989 e de 1993 a 1997. 
Durval Vasel faleceu em outubro 
de 2012, aos 68 anos, por 
complicação do diabetes. O novo 
local de treinamento, que está sendo 
construído na Rua Gustavo Hagedorn 
636, Nova Brasília.

Centro Esportivo 
chamará Prefeito 
Durval Vasel

60 anos
Massaranduba completou seu 
aniversário de 60 anos no dia 
11 de novembro, com uma 
programação que ocorreu por 
quase todo ano e incluiu ações 
de preservação da memória, 
resgate histórico e o lançamento 
da cápsula do tempo, com 
desejos dos munícipes, que 
deverá ser aberta quando a 
cidade fizer 120 anos.

A criação da Região 
Metropolitana de Jaraguá do 
Sul foi aprovada em plenário 
da Assembleia Legislativa em 
novembro. A nova configuração 
ficou assim: as regiões 
metropolitanas de Joinville
(RMJ), Jaraguá do Sul 
(RMJS) e do Planalto Norte 
(RMPN) serão constituídas, 
respectivamente, pelos 
municípios de Araquari e 
Joinville (RMJ), Jaraguá do 
Sul e Guaramirim (RMJS), 
Canoinhas e Três Barras 
(RMPN). Integram a área 
de expansão metropolitana 
da RMJ os municípios de 
Balneário Barra do Sul, Campo 
Alegre, Garuva, ltapoá, São 
Francisco do Sul, Rio Negrinho 
e São Bento do Sul.  A área de 
expansão metropolitana da
RMJS será integrada pelos 
municípios de Barra Velha, 
Corupá, Massaranduba, São
João do Itaperiú e Schroeder. 
Já na RMPN, os municípios de 
Bela Vista do Toldo, Irineopólis, 
Itaiopólis, Major Vieira, Monte 
Castelo, Papanduva, Porto 
União e Mafra. 
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A prefeitura de Jaraguá do Sul, 
através secretaria de Obras e 
Serviços Públicos, anunciou a 
contratação de empresa especia-
lizada para a execução de serviços 
técnicos de ensaios e levanta-
mentos, estudos específicos e 
elaboração de projetos executivos 
para obras de pavimentação, com 
extensão total de 41.056,65m, ou 
511.221,81 m². No total são 88 
ruas, de diversos gabaritos, com 
e sem passeios, na zona urbana 
e rural. Os bairros a serem bene-

Prefeitura anuncia contratação de 
projetos para asfalto de 88 ruas 

Jaraguá aderiu à 
Rede Nacional de 
Ouvidorias

Jaraguá do Sul aderiu à 
Rede Nacional de Ouvido-
rias, que tem a finalidade 
de integrar as ações de 
simplificação desenvolvi-
das pelas ouvidorias dos 
poderes da União, Es-
tados, Distrito Federal e 
dos municípios. Jaraguá 
do Sul participará como 
membro pleno, mas não 
mudará seu sistema atual 
de Ouvidoria. A aesão 
tem o objetivo de trocar 
experiências, buscando 
soluções e a unificação de 
procedimentos por meio 
das ouvidorias. Até novem-
bro, a  Ouvidoria de Jara-
guá tinha registrado 9.282 
protocolos de atendimento.

Águas de Schroeder 
contratou serviço de 
geofonamento

A empresa Atlantis, a serviço da Águas 
de Schroeder, iniciou os trabalhos de 
geofonamento no bairro Schroeder. 
Ele é realizado no período noturno e 
tem o objetivo de sanar 
vazamentos ocultos, melhorando a 
rede de abastecimento, possibilitando 
corrigir fugas de água, como uma 
pesquisa de vazamentos.  O trabalho 
ajudou reduzir a falta de água e 
começou por Schroeder I, que é 
a região com maior incidência de 
vazamentos. A varredura será feita em 
todo o município.

Administração de Guaramirim entregou 
oficialmente os novos reservatórios de água 
dos bairros Corticeira e Nova Esperança. 
Com as duas estruturas, de 750 mil litros e 
1 milhão de litros, respectivamente, o muni-
cípio dobrou a capacidade de armazenagem 
de água. Os reservatórios entraram em 
funcionamento em novembro e a entrega 
simbólica aconteceu no dia 20. 
O reservatório no bairro Nova Esperança 

tem capacidade de 1 milhão de litros de 
água. Ele foi construído ao lado do R1, 
que tem a mesma capacidade. Já o novo 
reservatório do bairro Corticeira tem capa-
cidade de 750 mil litros de água. Somado 
ao reservatório que já existia no local, a 

capacidade de armazenagem de água no 
bairro é de 1 milhão de litros de água. Em 
2021, o município investiu na modernização 
da Estação de Tratamento, em ampliações 
de redes e aquisição de equipamentos para 
melhorar o abastecimento na cidade.

Guaramirim fez entrega oficial dos reservatórios d'água

Jaraguá do Sul conquistou a 20ª 
Olimpíada Estudantil de Santa Cata-
rina, (Olesc), pela terceira vez desde 
que foi criada. Venceu em 2001 e 
2002 e, agora, conquistando de 
forma brilhante a primeira colocação, 
Jaraguá do Sul ganha inédito título 
de tricampeão da Olesc somando 
113 pontos, seguido por Florianópolis 
com 101, Blumenau 98, Criciúma 
72 e Concórdia 57. A pontuação é 
resultado de cinco títulos de campeão 
(atletismo masculino e feminino, bas-
quete feminino, natação masculina e 
voleibol feminino); foi vice-campeão 
no basquete masculino, futsal mas-
culino, handebol masculino e xadrez 
feminino. E terceiro colocado no ciclis-
mo masculino. O município teve dois 
quartos lugares, dois quintos lugares e 
um sexto lugar. A soma de pontos dá 
a classificação final. A Olesc é uma 
realização do Governo do Estado de 
Santa Catarina, por meio da Fesporte 
e apoio dos municípios participantes. 

JARAGUÁ CONQUISTA 
TRI INÉDITO NA OLESC

Waldemar Behling completou meio 
século de dedicação à fotografia. 
Sua trajetória foi resgatada em 
matéria especial do Jornal do Vale 
do Itapocu, publicada no final de 
semana de 12 a 14 de novembro. 
Entre os destaques, a atuação dele 
como fotógrafo oficial do Exérci-
to do Rio de Janeiro, em 1957. 
Behling tem 83 anos, é natural de 
Corupá, começou a fotografar aos 
17 anos. Em junho de 2020, doou 
150 peças, como câmeras e outros 
itens, ao Museu Emílio da Silva. 
Entre suas lembranças, destaca os 
casamentos que registrou. Segundo 
ele, na época as fotos dos matri-
mônios eram feitas no estúdio e 
não na igreja. Mudou em 1958. 
Na década de 1960, ele começou 
a revelar os diapositivos coloridos.  
"A história se registra com objetos, 
com a fotografia e com a escrita. O 
mais importante para você saber 
as coisas é a fotografia e isso vai 
desaparecendo com a era digital.

ficiados com os projetos são Água 
Verde, Estrada Nova, Amizade, 
Barra do Rio Cerro, Chico de 
Paulo, Ilha da Figueira, Jaraguá 
99, João Pessoa, Rau, Rio Cerro 
I, Rio Cerro II, Rio da Luz, Santa 
Luzia, Santo Antônio, São Luís, Três 
Rios do Norte, Três Rios do Sul, Vila 
Lenzi, Vila Nova, Jaraguá Esquer-
do, Jaraguazinho e Rio da Luz. 
O valor máximo da contratação 
será de R$ 1.414.958,60. Boa 
parte é vias estruturantes e corre-
dores de ônibus coletivo. Entre as 

ruas a serem contratadas estão 
a João Wiest Júnior que interliga 
os bairros Água Verde a Estrada 
Nova (2.120 metros), Rua Arnoldo 
Piske/Amizade (1.630 m), Expe-
dicionário Arnoldo Hornbug/Rio 
da Luz (844 m), Gerhard Müller/
Rio da Luz (1 km), Alfredo Ernesto 
Benkendorf/Santo Antônio (2.570 
m), Rua Clube dos Viajantes/Três 
Rios do Norte (1.020 m), JGS 587 
– Vendelin Schmidt/Jaraguazinho 
(7,8 km) e JGS 473 – Sohnstieffe/
Rio da Luz (6,3 km).
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A Rua Madre Rosa Antonina 
Hutnick, bairro Guarani-Mirim, 
em Massaranduba receberá 
pavimentação em um trecho 
de 280 metros. O investimento 

será de R$ 321.801,00. Para 
a sua obra, a Prefeitura fará 
a terraplenagem, parte da pa-
vimentação até a sub-base e 
parte da drenagem, barateando 
o custo final. Para o serviço, 
veio recursos de R$ 400 mil, 
por interveniência do deputado 
Vicente Caropreso. Ele apre-
sentou emenda impositiva à Lei 
Orçamentária Estadual 2021, 
valor creditado em novembro.

DEZEMBRO
Corupá define 
calendário de 
saúde para recesso 
de final de ano

A Administração Municipal 
de Corupá, definiu o 
período de recesso dos 
servidores que atuam no 
setor da saúde. Conforme 
o secretário Felipe Rafaeli 
Rodrigues, os quatro postos 
de saúde do município 
encerraram o experiente 
às 16h30min de terça-
feira (21) retornado às 
atividades em 24 de 
janeiro. No entanto, haverá 
uma equipe que estará 
atendendo aos fundos do 
Pronto Atendimento. A 
sala de vacinas funcionará 
normalmente, fechando 
apenas entre os dias 24 
e 26 de dezembro e de 
30 a 3 de janeiro. Nestes 
dias, serão exclusivos para 
vacinas de rotina e teste do 
pezinho. O retorno normal 
às atividades ocorrerá 
no dia 11 de janeiro. Na 
farmácia, o atendimento 
fica suspenso entre os 
dias 22 de dezembro a 
2 de janeiro e voltam o 
atendimento ao público 
no dia 3. No tempo em 
que as unidades estão em 
recesso serão executados 
serviços de limpeza, pintura 
e higienização, para não 
atrapalhar o fluxo normal 
de atendimento.

A empresa Paviplan será a 
responsável pela pavimentação, 
com asfalto, do trecho de 1.460 
metros da Estrada 194 e trecho 
da Estada Rio Molha, localidade 

de Ribeirão Gustavo. O valor 
referência previsto no edital de R$ 
1 milhão 712 mil, mas a proposta 
ficou em R$ 1.471.420,70. O 
projeto visa a qualificação da via 
rural, por meio da pavimentação 
com asfalto. O trecho de ligação 
de 1.460 metros faz parte dos 5,1 
quilômetros que falta pavimentar 
até o encontro com a divisa com 
Jaraguá do Sul, no alto Rio Molha. 
Com a finalização deste trecho 
faltarão 3,6 quilômetros. A Prefei-
tura deverá executar a base para 
o barateamento do custo da obra. 
É uma via importante de ligação 
entre Massaranduba e Jaraguá. 

Paviplan vai pavimentar 
trecho da Estrada Rio Molha

Rua Madre Rosa, terá 280 metros
pavimentados, em Massaranduba

Solenidade marcou os 
10 anos do gemellaggio 
com cidades da Itália

A Câmara de Vereadores resgatou, 
com homenagens, os 10 anos da 
assinatura oficial do gemellaggio 
entre Massaranduba e as cidades de 
Cencenighe Agordino, San Tomazo 
Agordino, Canale D’Agordo, Vallada 
Agordina e Falcade. A sessão foi 
ransmitida em redes sociais, o que 
possibilitou conexão direta com as 
cidades italianas.

A Superintendência de Vigi-
lância em Saúde confirmou o 
primeiro caso importado da 
variante do coronavírus,  Ômi-
cron, em Santa Catarina. Trata-
-se de um homem de 66 anos, 
morador de Jaraguá do Sul. 
Ele retornou de uma viagem da 
África do Sul no início de dezem-
bro, apresentando os primeiros 
sintomas no dia 9 do mesmo 
mês. Fiocu  em isolamento por 
14 dias, sendo monitorado 
pela vigilância epidemiológica 

municipal. O idoso estava com 
o esquema vacinal completo 
e teve um quadro gripal leve, 
sem necessidade de internação. 
Outros 56 casos de Covid-19 
suspeitos da variante Ômicron 
estão sendo investigados e 
monitorados nos municípios de 
Balneário Camboriú (1), Biguaçu 
(2), Camboriú (1), Florianópolis 
(46), Palhoça (2), Canoinhas (1), 
Santo Amaro da Imperatriz (1), 
São Francisco do Sul (1) e São 
José (1). As amostras foram sele-

cionadas no LACEN/SC a partir 
do uso de RT-qPCR de inferên-
cia de linhagens. A variante foi 
considerada pelos  ministros da 
Saúde do G7 (grupo dos países 
mais industrializados do mundo) 
como “a maior ameaça atual à 
saúde pública mundial”. Eles 
pediram cooperação mundial 
para contenção da doença.  No 
final da última reunião durante 
a presidência britânica do G7, 
os ministros da Alemanha, Ca-
nadá, Estados Unidos, França, 

Itália, Japão e Reino Unido 
declararam-se “profundamente 
preocupados pelo aumento 
do número de casos” da nova 
variante. Balanço divulgado no 
dia 20 de dezembro pelo Mi-
nistério da Saúde indicava 27 
casos registrados no Brasil, sem 
consniderar o de Santa Catarina. 
As infecções registradas eram de 
São Paulo (16), em Minas Gerais 
(3), em Goiás (4), no Distrito 
Federal (2), no Rio Grande do 
Sul (1) e no Rio de Janeiro (1). 

Jaraguá do Sul tem primeiro 
caso de Ômicron registrado em SC

Resgates de animais 
silvestres são feitos 
pelo 193 neste fim 
do ano em Jaraguá  

Até o dia  10 de janeiro 
de 2022, os resgates de 
animais silvestres serão 
feitos exclusivamente pelos 
Bombeiros Voluntários 
de Jaraguá do Sul,  por 
meio do serviço 193. A 
instituição socorrista é 
parceira da Fujama no 
Programa Resgate de 
Fauna. É o período de 
recesso da Fujama, que 
começou dia 23. 
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JARAGUÁ DO SUL É 
A PRIMEIRA DE SC A 
INTEGRAR REDE 5G
A Agência Brasileira de 
Desenvolvimento Industrial (ABDI) 
e o Ministério das Comunicações 
(MCom) lançaram em dezembro, 
durante evento nacional 
realizado em Natal, Rio Grande 
do Norte, o projeto Conecta 5G, 
que permitirá a implementação 
de redes inteligentes de 5G em 
municípios brasileiros.
O projeto é resultado de um 
convênio entre a ABDI e o Parque 
Tecnológico de São José dos 
Campos (PQTEC SJC), e prevê 
testes práticos do uso de mobiliário 
urbano (luminárias inteligentes) 
com antenas 5G integradas.
Inicialmente, uma capital e quatro 
municípios serão contemplados 
com a tecnologia: Curitiba (PR), 
Ceará-Mirim (RN), Petrolina (PE), 
Araguaína (TO) e Jaraguá do Sul, 
única cidade de Santa Catarina incluída 
no projeto. Nesta primeira fase, o 
Conecta 5G terá a duração de 
36 meses e recursos da ordem 
de R$ 10,3 milhões, sendo R$ 10 
milhões da ABDI e o restante de 
contrapartida.
O presidente da Acijs e do Centro 
Empresarial de Jaraguá do Sul, Luís 
Hufenüssler Leigue, e o secretário 
de Desenvolvimento Econômico 
e Inovação, Daniel Gustavo de 
Arruda, representaram o município 
no evento. O presidente da Acijs 
reitera que a inclusão do município 
em um projeto nacional é resultado 
do trabalho articulado que é 
característica de Jaraguá do Sul.

Os Bombeiros 
Voluntários de Jaraguá 
do Sul se despediram 
do bombeiro Gean 
Marcos Gawlik, de 25 
anos. Gean se formou 
bombeiro no dia 3 
de dezembro. No dia 
20, recebeu a farda 
e assinou o termo de 
voluntariado. Nesse 
mesmo dia, sofreu um 
infarto fulminante.

Mais mobilidade urbana. Aina 
em dezembro, Jaraguá do Sul 
lançou a Tomada de Preços 
177/2021 para contratar em-
presa especializada em consul-
toria em engenharia de tráfego, 
para elaboração de estudos e 
serviços técnicos especializados, 
projetos conceituais e básicos, 
para melhoria das condições 
de fluidez e de segurança viária 
em determinadas áreas do mu-
nicípio. O valor máximo será de 
R$ 568.550,00. Os estudos vão 
contemplar as seguintes áreas:

Área 1 – área compreendida 
pelas ruas principais: 25 de Ju-
lho, Marina Fructuozo, Procópio 
Gomes de Oliveira, Cabo Harry 
Hadlich, Domingos Rodrigues da 
Nova, apresentando abrangên-
cia sobre as vias de dão acesso 
a estas ou saem das mesmas, 
em especial Rua Rinaldo Bogo e 
Marechal Deodoro da Fonseca.

Área 2 – área compreendida 
pelas ruas principais: Dona 
Antônia, Padre Alberto Romuald 
Jakobs, Maria Umbelina da 
Silva, Expedicionário Antônio 
Carlos Ferreira, apresentando 
abrangência sobre as vias de 
dão acesso a estas ou saem das 
mesmas, em especial Rua João 
Planinscheck e José Emmendo-
erfer.

Área 3 – área compreendida 
pelas ruas principais: Walter 

Marquardt, João Januário Ayro-
so, apresentando abrangência 
sobre as vias de dão acesso a 
estas ou saem das mesmas.

Área 4 – área compreendida 
pelas ruas principais: Jorge 
Czerniewicz, Roberto Ziemann, 
Treze de Maio, apresentando 
abrangência sobre as vias de 
dão acesso a estas ou saem das 
mesmas, em especial Rua Ve-
nâncio da Silva Porto e Joaquim 
Francisco de Paula.

Binários, novas vias, ciclovias, 
travessias e outras estruturas

O estudo envolve ainda bi-
nários, proposta de novas vias, 
implantação de semáforos, alte-
rações de geometria, propostas 
de implantação de ciclofaixas 
e ciclovias, travessias elevadas, 
projetos de segurança viária 
próximo as escolas e outros que 
deverão ser validados com os 
estudos.
Deverão ser realizadas conta-

gens veiculares classificadas de 
24 horas em 32 cruzamentos a 
serem definidos. Nos 32 cruza-
mentos,  deverão ser realizadas 
análises de capacidade veicular 
apresentando o nível de serviço 
atual. Deverá ainda ser entregue 
um relatório com a análise de 
capacidade destes locais. 
O prazo de entraga dos servi-

ços é de nove meses, a partir da 
emissão da ordem de serviço.

Município vai contratar estudo para 
melhorar trânsito em quatro áreas

O prédio que abrigava a Câ-
mara de Vereadores de Jaraguá 
do Sul será ocupado pela 12ª 
Região Policial Militar. O anúncio 
ocorreu durante a solenidade 
de comemoração dos 4 anos 
de crição da 12ª RPM, junto 
com assinatura do protocolo de 
intenções. A cessão ocorreu na 
primeira semana de dezembro, 
logo após os procedimentos 
legais de transferência. Origi-
nalmente, o prédio foi construído 
para a Associação Empresarial. 

12ª RPM comemora aniversário 
e ganha antiga sede da Câmara

Massaranduba fará eleição 
suplementar para conselheiro tutelar

O Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adoles-
cente de Massaranduba lançou o Edital CMDCA 003/2021, 
que dispõe sobre o processo de Eleição Suplementar do cargo 
de Conselheiro Tutelar de Massaranduba. Os requisitos para 
inscrever-se são: I. Reconhecida idoneidade moral, comprovada 
por Certidão Negativa de Antecedentes Penais; II. Idade superior 
a vinte e um anos, comprovada por certidão de nascimento/
casamento; III. Residir no município a mais de dois anos demons-
trada por comprovante de residência e/ou outros documentos; IV. 
Conclusão de ensino médio, comprovada através de Diploma de 
Conclusão do Ensino Médio; V. Ser aprovado em prova escrita de 
conhecimentos gerais sobre o Estatuto da Criança e do Adolescen-
te e das legislações pertinentes à área da criança e do adolescente. 

As inscrições começaram no dia 9 de dezembro e seguem até o dia 
10 de janeiro. Podem ser feitas no CRAS, de segunda a sexta-feira 
das 7h30 às 11h30 e das 13h às 16h, na Rua Helga Guesser 650, 
no Guarani Mirim, O edital está disponível no site de prefeitura de 
Massaranduba ou pelo telefone/whatsapp 3379-0375.
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Um novo foco do mosquito Aedes aegypti foi de-
tectado em dezembro no bairro Centro-Norte, nas 
imediações da Rua Palmiro Gneipel, em Schroeder. 
Este é o sétimo foco encontrado em 2021. Ante-
riormente foram dois focos em Schroeder I, um no 
Centro e três no bairro Sossego. O novo foco foi 
localizado em uma das armadilhas monitoradas 
pela Vigilância Epidemiológica, que combrem até 
90% da área urbana. Esses locais são monitorados 
semanalmente, e mais pontos estratégicos são ava-
liados a cada 15 dias. A Vigilância Epidemiológica 
de Corupá também confirmou em dezembro um 
novo foco do mosquito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, subindo para 20 o número de 
constatações neste ano. Estava em uma armadilha 
instalada numa residência na Rua Vidal Ramos, 
Centro da cidade. Até agora, Corupá não registrou 
nenhum caso da doença, mas a localização de mais 
um foco, preocupa o setor da saúde do município. A 
orientação é que todas as precauções sejam tomadas, 
como não deixar recipientes que acumulem água.

Inaugurado em 15 de 
dezembro de 2012, o 
Monumento ao Imigrante 
Alpino – Chiesetta Alpina, 
administrado pelo Instituto 
Chiesetta Alpina, associa-
ção civil de direito privado 
e sem fins lucrativos, conta 
com nova diretoria.
A assembleia extraordi-

nária aprovou a prorro-
gação do mandato até 
31 de dezembro para que 
o novo período coincida 
com o ano civil. Iria Tan-
con permanece até o dia 
31 e a contar do dia 1º 
de janeiro assume Alcides 
João Pavanello, até 31 de 
dezembro de 2023.
A diretoria eleita é presi-

dida por Alcides Pavanello, 
vice-presidente Hilton José 

DIVULGADO 
CRONOGRAMA DE 
ATRATIVO PARA AS 
FÉRIAS EM JARAGUÁ 

Chiesetta Alpina
24/12 – 08h30 às 12 

horas
25 e 26/12 – Fechado
27 a 30/12 – 08h30 às 12 

horas/13h30 às 18 horas
31/12 – 08h30 às 12 

horas
01 e 02/01 – Fechado
03/01 – Retorna ao 

horário normal

Parque Malwee
Aberto todos os dias, 

o Restaurante Típico 
General Kuster também. 
Restaurante Armalwee 
estará fechado dias 
25/12 e 01/01.

Pico Malwee
Aberto todos os dias.

Mirante do Vale
Sábados e domingos 

funcionará normalmente.

Museu WEG
24, 25 e 31/12 e 01/01- 

Fechado

Parques Inovação, Arena 
Via Verde e Centro 
Esportivo Murilo Barreto
Abertos todos os dias.

Jaraguá Park Shopping
25/12 e 01/01 – Fechado

Museu Emílio da Silva
23/12 a 11/01 – Fechado

Casa do Colonizador
Fechada dias 24, 25 e 26 

e 31/12 e 01 e 02/01

Portal Turístico 
Germânico Heinz Bartel
23/12 a 11/01 – Fechado

SCAR
23 a 26/12 e 31/12 a 

02/01 – Fechada

Instituto Pe. Aloísio
Acesso a área externa 

aberto normalmente.

Casa Rux
20/12 a 21/01 – Fechada

Schroeder Platz
24/12 e 01/01 – Fechada
25/12 – Almoço de Natal
26/12, 02 e 09/01 – 

Almoço Típico.

Pesque Pague 
Marquesin 
24 e 25/12 – Fechado

Pesque Pague Tio Lírio 
24/12 a 13/01 – Fechado

Pesque Pague Alcir 
19/12 a 06/01 – Fechado

Pesque Pague Recanto 
dos Amigos 
24 a 26/12 e 31/12 a 

02/01 – Fechado

Pesque Pague Rio Molha
30/12 a 05/01 – 

Fechado

Focos do Aedes aegypti 
em Schroeder e Corupá

Alcides Pavanello é eleito 
ao Instituto Chiesetta Alpina

Encontro na Via Verde encerrou eventos natalinos

da Veiga Faria, diretor de 
obras e infraestrutura Nil-
ton Bertoli, 1º tesoureiro 
Dimas Tarcísio Vanin, 2ª 
tesoureira Odila Pavanello 
Brugnago, 1º secretário 
Manoel Inácio Camilo 
Carreira e 2º secretário 
Sebastião Resende Filho.
O conselho fiscal é for-

mado por Giovani Elias 

Brugnago, Valdir José 
Bressan e Vinicius Salai 
Florinai e suplentes – Dél-
cio Luís Spézia, José Dal-
marco Filho e Onésimo 
José Sell e, no conselho 
consultivo, estão Aclino 
Feder, Célio Bayer, Deva-
nir Danna, Dorval Spézia, 
Iria Tancon, Paulo Ademir 
Floriani e Vicente Donini.

Milhares de pessoas acompanharam o 3º Encontro 
no Parque, na Via Verde, que finalizou a série de 
quatro edições comemorativas de Natal.  O dia foi 
marcado por mais de 12 horas de programação e 
de serviços prestados por 20 parceiros da prefeitu-
ra e da secretaria. Houve apresentações culturais, 
esportivas, educativas e de lazer, show com o Padre 
Ezequiel, o balão de uma empresa e a 1ª Water Run 
Jaraguá do Sul, que reuniu 300 corredores, além da 
presença de equipe de Papai Noel, com distribuição 
de guloseimas. Além do show houve apresentações 
culturais com alunos envolvidos com o Programa 
Bolsa Técnico Cultural. 

Em jogo disputado no dia 
21 de dezembro o Jaraguá 
Fustal se consagrou cam-
peão, ergueu a taça do 
Campeonato Catarinense 
de Futsal, Série  Ouro e 
conquistou vaga na Copa 
do Brasil de 2022. No jogo 
de volta, no Centreventos 
Cauhansen, o Aurinegro 
massacrou o Joinville por 8 
a 4, e comemorou. O Jarauá 
também venceu o jogo de 
ida, na Arena, por 4x0. No 
agregado, o placar ficou em 
12x4 para o Aurinegro.

Campeão voltou! Jaraguá Futsal 
conquista Catarinense de goleada


